
Acta de la reumon de la Comisión de Biblioteca de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el día 30 de noviembre de 2009, entre 
las 10:00 y las 12 :35 horas en la Sala de Juntas del Rectorado (Avda. Séneca, 2) 
con la asistencia de los funcionarios que se relacionan al margen : 

Presidente 
Manuel Álvarez Junco, Vicerrector 
de Cu ltura y Deporte 
Miembros de la Comisión 
Odón Arjona Loraque, Vicedecano 
de Ordenación Académica y Biblioteca 
de la Facultad de ce. Químicas 
Raquel Benito Alonso, Directora de 
la Bibl ioteca de la Facultad de Ce. de 
la Información (representante área de 
ce. Sociales que, además, representa 
a la Decana de la Facultad ) 
Fernando Ca banas Lobato, 
Representante del Personal de 
Administración y Servicios de la 
Biblioteca 
Raúl Leopoldo Canosa Usera, 
Decano de la Facultad de Derecho 
I sabel Carreira Delgado, Directora 
Coordinadora de la Bibli oteca de la 
Facultad de Geografía e Historia 
Isabel Costales Ortiz, Directora
Coordinadora de la Biblioteca de la 
Facultad de Derecho 
Juan Carlos Domínguez Martínez, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la Facultad de Medicina (que, 
además, representa al Decano de la 
Facultad ) 
Begoña Elorza Barroeta, 
Vicedecana de programación Docente 
y Postgrado de la Facultad de 
Farmacia 
Ma Avelina Ferná ndez Cruz, 
Directora de la Biblioteca de la 
Facu ltad de ce. Políticas y Sociología 
( en representación del Decano de la 
Facultad ) 
Emilio Fernández González, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la Facultad de ce. Matemáticas 
Fco. Javier Fernández Iglesias, 
Director de la Bibl ioteca de Ps icol og ía 
( en representación del Decano de la 
Facultad) 
Ma Luisa García-Ochoa 
Di rectora-Coord inadora 
Biblioteca de la Facultad 
Económicas y Empresariales 

ROldán, 
de la 

de ce. 

Abre la sesión el Vicerrector de 
Cultura y Deporte que da la 
bienvenid a a los asistentes y quiere 
decir unas palabras antes de pasar a 
tratar el primer punto del orde n del 
día . 

Dice que la Universidad está pasando 
por unos momentos agridu lces, pues 
por un lado es ya junto con la 
Universidad Politécnica Campus de 
Excelencia Internacional que era el 
deseo de todos y que entre todos lo 
hemos conseguido . En este sentido 
quiere valorar el trabajo de los 
vicerrectores Carlos Andradas y 
Margarita Barañano que con ayuda de 
todo el equipo rectoral han 
desarrollado el proyecto, pues éste se 
ha tenido que realizar desde arriba 
dado que la premura de la 
convocatoria no permitía hacerlo de 
otro modo . Sin embargo, por otro 
lado, la UCM pasa por una situación 
económica complicada. 

Los recortes presu puesta r ios afectan 
especialmente a los Servicios 
Centra les y en esta situación de crisis 
hay que priorizar lo sustancial . 

Dice que una de las fortaleza s de la 
UCM es la Biblioteca y por ello es un 
puntal al que hay que dedicarse. Uno 
de los servicios bib liotecarios más 
sensib le cara al exterior es la apertura 
extraordinaria. Por ello se está 
barajando la apertura extraordinaria 
durante las vacaciones de Navidad de 
las bibliotecas de 2 centros. Cuando 
se decida qué centros se solici tarán 
los respect ivos perm isos a los decanos 
correspondientes. 

A continuación pasa a tratar el primer 
punto del orden del d ía. 
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Almudena Guinea Díaz, Vicedecana 
de Asuntos Económicos e 
Infraestructuras de la Facultad de Ce. 
Biológicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de ce. Físicas ( representante 
área de Ciencias) 
Teresa Horta lá González, 
Vicedecana de Asuntos Económicos e 
Infraestructu ras de la Facultad de 
Informática 
Iñaki Iriondo Múgica, Vicedecano 
de Alumnos y Extensión Universitaria 
y Biblioteca de la Facultad de ce. 
Económicas y Empresaria les 
Ana Liter Mayayo, Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de Educación 
(representante área de Humanidades) 
Pedro Luis Lorenzo González, 
Vice decano de Investigación y 3er. 
Ciclo de la Facultad de Veterinaria 
Carlos José Martínez Honduvilla, 
Vicedecano de Relaciones 
Institucionales, Asuntos Económicos e 
Infraestructuras de la Facultad de 
Farmacia 
Manuela Moreno Mancebo, 
Subdirectora de Servicios Técnicos y 
AdquisiCiones de la Biblioteca 
Rafael V. Orden Jiménez, 
Vicedecano de Estudios de la Facultad 
de Filosofía 
Cristina Ortiz Diez de Tortosa, 
Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Veterinaria 
(representante área ce. Salud) 
Luis E. Otero Carvajal, Vicedecano 
de Estudiantes y Extensión 
Universitaria de la Facultad de 
Geografía e Historia 
Manuel Ruiz de 
Subdirector 
Bibliotecaria 

de 
Elvira Serra , 

Coordinación 

Ma Jesús Santurtún de la Hoz, 
Directora de la Biblioteca de la 
Escuela Universitaria de Óptica (en 
representación del Director de la 
Escuela) 
Fuencisla Sanz Luengo, Directora 
de la Biblioteca de la E.U. de 
Enfermería, Fisioterapia y Podología 
(representante escuelas univers.) 

1. Aprobación, si procede, del acta 
de la Comisión de Biblioteca del 
día 18 de junio de 2009. 

Al no haber ninguna recti ficación, el 
acta queda aprobada. 

2. Informe de la Dirección de la 
Biblioteca 

El Director de la Biblioteca informa 
del traslado de los Servicios Centrales 
del Pabellón de Gobierno al edificio 
multiusos 1, en el campus de 
Moncioa, lo que ha supuesto la 
reorganización de algunos servicios. 
Quiere dar las gracias a los centros 
que han acogido a los servicios que 
han tenido que ser desplazados. 

A continuación informa sobre Rebiun 
que ha celebrado durante los días 1 y 
2 de octubre en Salamanca el I X 
Workshop que este año ha versado 
sobre proyectos digitales. Dice que la 
BUC junto con la Universidad de 
Granada trabaja en la línea 
estratégica 1 del II Plan Estratégico 
de la red (2007-2010) y que además 
se van a organizar una s jornadas 
sobre ALFIN (Alfabetización en 
información). 

En cuanto al Consorcio Madroño 
informa que la situación ha variado 
para mejor yeso se ha debido en 
gran parte a las gestiones realizadas 
por nuestro Vicerrector. Quiere 
señalar que a través de Madroño la 
BUC ha podido adquirir numerosos 
recursos de información, pues por eje. 
al adquirir Springer nos hemos podido 
suscribir a numerosos títulos de 
revistas. Por otra parte el uso de 
estos recursos por parte de la BUC es 
grande, pues si nuestra cuota en el 
Consorcio viene a ser de un 18% del 
total , el uso por parte de la BUC 
constituye un 35%, por lo que es 
rentable estar en el Consorcio. 

A continuación informa sobre el curso 
de verano de El Escorial organizado 
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Eugenio Rubén Tardón González, 
Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica 
Marta Torres Santo Domingo, 
Directora de Proyectos de Patrimonio 
Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria 
y Directora de la Biblioteca Histórica 
"Marqués de Valdecilla" 
Secretario 
losé Antonio Magán Wals, Director 
de la Biblioteca 
Ma Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Secretaría Técnica y 
RR.HH. de la Biblioteca que, además, 
asiste al Director como Secretaria) 

por la BUC y que ha versado sobre 
cooperación bibliotecaria . También 
informa sobre la participación de la 
Biblioteca Complutense en el 
Congreso anual de la IFLA, en dos 
secciones: patrimonio bibliográfico y 
ALFIN. 

A continuación informa de las 
exposiciones que se han realizado, 
una organizada por la biblioteca de la 
facultad de Bellas Artes en Ávila y 
otras en la Biblioteca Histórica, como 
la de facsímiles y la actual sobre Del 
saber de las estrellas: libros de 
astronomía en la Biblioteca 
Complutense. 

Informa asimismo de la 11 Jornada Documat sobre digitalizaciones y documentación 
matemática, celebrada el pasado día 26 de noviembre en la Facultad de CC. 
Matemáticas y aprovecha para dar la enhorabuena a la biblioteca de esta facultad 
que ha intervenido en su organización. También da la enhorabuena a los distintos 
bibliotecarios que han impartido varios cursos de formación y actualización de 
conocimientos a sus compañeros. 

Informa de la reunión con el nuevo equipo de Gerencia y de la información que dio 
el rector en Consejo de Gobierno sobre las nuevas perspectivas para conseguir los 
correspondientes permisos para las nuevas bibliotecas de Filología y Derecho. 

Sobre el proyecto Google/UCM informa que hubo en octubre una reunión de las 
bibliotecas que participan con Google en la digitalización de sus fondos y que en la 
misma nos comunicaron unos datos muy positivos: se han digitalizado a fecha de 
hoy unos 75.000 libros libres de derechos de autor y los datos estadísticos de 
acceso a los mismos son espectaculares. Todo ello avala que este proyecto 
constituye todo un acierto para la difusión de nuestro fondo bibliográfico . Añade 
que a nivel europeo existe el proyecto Europeana en el que también estamos 
interesados en colaborar. 

Respecto a los Manuales de procedimiento de la Biblioteca informa que ya se han 
realizado y se han traído a esta reunión unos ejemplos. Estos manuales son muy 
positivos y constituyen un inventario de las mejores prácticas y serán de utilidad a 
la hora de la incorporación de nuevo personal a los distintos puestos. Finalmente 
quiere dar las gracias a los bibliotecarios que han intervenido en su elaboración. 

Para el nuevo Plan Estratégico 2010-2013, se decidió seguir el esquema del 
anterior, así como la metodología. En verano se reunió la Comisión de Asuntos 
generales y luego ha habido distintas reuniones de los grupos de trabajo de 
directores y de técnicos. También se ha abierto un blog para opinar. 

A continuación el Director le pasa la palabra al Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria para que informe de los temas relativos a su área. 

El Subdirector informa de la constitución de la Comisión de Patrimonio Bibliográfico. 
En esta reunión se fijaron las competencias (patrimonio bibliográficos es el 
constituido por los fondos de la Biblioteca Histórica y los fondos de las demás 
bibliotecas hasta 1958) Asimismo, en la reunión se hizo una planificación del 
calendario de exposiciones para 2010 y parte de 2011 y se propuso la extrapolación I 
de uníón de exposiciones a proyectos de investigación. W 
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El Subdirector informa de la remodelaciÓn que se ha llevado a cabo de la cúpula de 
la UCM encargada de la gestión, pasando de 5 Vi cegeren cias a 3. En cuanto a 
concursos, convocatorias de oposiciones y cobertura de bajas informa que nos 
encontramos en una fase de congelación. 

En lo que se refiere a los cursos de forma ci Ón informa que en anteriores sesiones se 
rogÓ que los cursos se organizasen de forma que no interfirieran negativamente en 
el servicio. Esta peticiÓn se recogió y se han tomado ya unas primeras medidas. Así 
ha habido una reunión con los responsables de la Unidad de FormaciÓn del PAS en 
la que se llevÓ esta solicitud y también que se estableciese un tope en el número de 
asistentes a cursos. 

Respecto a servicios el Subdirector dice que junto a la aprobación del Campus de 
Excelencia Internacion al también se publicó en la prensa la noticia del cierre de la 
UCM en vacaciones de Navidad. En este aspecto quiere señalar que hay 
compromisos que no se pueden dejar de cumplir por el cierre, como es el suscrito 
con Google, asimismo también se ha decidido la apertura de una biblioteca al 
menos para que los estudiantes especialmente puedan acceder a los recursos sobre 
todo de puestos de lectura que tiene la UCM. Éste tema enlazará con el de la 
apertura extraordinaria que resulta extremadamente costosa y que por ello durante 
agosto y septiembre sólo se realizó en la biblioteca de Geografía e Historia. Ahora 
se va a proceder a estudiar qué centros sería más rentables abrir (los exentos que 
ahorran costes en calefacción). 

A continuación el Vi cerrector pasa la palabra a la Coordinadora de Secretaría 
Técnica y Recursos Humanos para que informe sobre los becarios
colaboradores. 

La Coordinadora informa que la Sección de Becas ya ha informado a la DirecciÓn de 
la BUC del presupuesto para 2010 (236.532 (). Con esta cantidad se podrían tener 
36 becas de 5 h., 7 de 3 h. Y las 2 becas REIMAD (45 becarios en total). Esta cifra 
es la que tenemos en la actualidad, la única diferencia es que ahora tenemos, 37 
becas de 5 h., 6 de 3 h. y 2 becas REIMAD (45 becarios total). 

Respecto a las prórrogas dice que todos los becarios actuales que no hayan agotado 
los 2 años de beca, quieran continuar disfrutando de la misma y estén matriculados 
en la UCM prorrogarán automáticamente en 2010, sin necesidad de hacer ningún 
trámite por parte de ellos ni por parte de los tutores. 

En cuanto a las bajas informa que tal y como dijo el Subdirector en una sesión 
anterior de la ComisiÓn las bajas se cubrirán según las necesidades de los centros . 

Acto seguido el Vicerrector pasa la palabra a la Subdirectora de Servicios 
Técnicos y Adquisiciones para que informe de los temas relati vos a su área. 

La Subdirectora informa en primer lugar sobre la publicación del concursa de 
rev istas y de bases de datos. Dice que la fecha límite para presentación de ofertas 
es el 25 de noviembre, la apertura de ofertas, ellO de diciembre (1.894.929,45 
euros -IVA incluido- ), prorrogable por 3 años (466.076,18 euros-IVA incluido-) 

A continuaciÓn informa sobre el de Estudio sobre inversión en colecciones en la 
Biblioteca Complutense. 

Dice que responde al objetivo operacional 3.5.1. del Plan EstratégiCO 2007-2009: 
Realizar un estudio pormenorizado sobre las inversiones en colecciones en nuestra 
universidad yen otras universidades para establecer un marco de actuaciones. 
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,.. Con estos datos, y si relacionamos el gasto en información electrónica con 
respecto al total de gasto en información de las bibliotecas estudiadas, 
observa mos como, a pesar del notable esfuerzo realizado en los últimos 
años por parte de la BUC, (un 21% del total en 2008) seguimos estando 
demasiado lejos de bibliotecas como la de Barcelona (69% en 2008) o 
Sevilla (51% en 2008) y notablemente con un % de gasto en información 
electrónica menor que las medias de REBJUN (38%) o Madroño (30%). 

> Lo más ventajoso para la BUC es que, si en el Informe de Autoevaluación de 
la BUC se señalaba que el gasto en adquisiciones bibliográficas por usuario 
había pasado de 30,35 € por usuario, en 2000 a 43 ,04 € en el 2004, este 
gasto ha pasado a 53 € por usuario en 2008. La parte negativa es que este 
gasto se ha estabilizado en los últimos tres años en torno a los 50 € Y que 
está muy por debajo del realizado por todas las demás universidades de la 
muestra, excepto la de Barcelona y, en general, también bastante por 
debajo de la media REBJUN (69 €) y de la del consorcio Madroño (57 e). 
Bien es cierto que, como se ha señalado en este informe, la Universidad 
Complutense es la segunda universidad en número de usuarios, después de 
la de Barcelona. 

,.. En cuanto al gasto en recursos electrónicos por usuario, la Complutense ha 
pasado de un gasto medio en recursos electrónicos por usuario de 6 €, en 
2003, a un gasto de 11 € en 2008 lo que implica un crecimiento de casi el 
100 % y denota un importante esfuerzo por parte de la Universidad 
Complutense, aunque, si nos comparamos con otras bibliotecas como 
Santiago (de 1 € por usuario en 2003 a 39 € en 2008), Sevilla ( de 13 € en 
2003 a 38 € en 2008) o la Universidad de Barcelona , que se ha mantenido 
en un gasto medio en el período 2003-2008 de 36,6 € por usuario 
observamos que estamos muy por debajo del resto de las bibliotecas de 
REBJUN similares a la nuestra. Igualmente nos sucede con respecto a la 
media REBIUN (24,8 € en los últimos años) o Madroño (16 € en el período 
2003-2008). 

> Informe autoevaluación 2005 : puntos débiles, propuestas de mejora y 
realizaciones. 

> Al final se realizan unas RECOMENDACIONES: 

o En las presentes circunstancias no parece realista proponer el 
aumento de la inversión en adquisiciones bibliográficas, al menos en 
los dos próximos años, más allá de lo imprescindible para mantener 
las colecciones existentes. Más bien se tratará de reorganizar el gasto 
y hacerlo más rentable. 

o Será fundamental aumentar el gasto en información electrónica, con 
respecto al gasto total en adquisiciones bibliográficas, para 
acercarnos a la media REBIUN y Madroño, continuando con el 
proceso de conversión de suscripciones de revistas impresas a 
electrónicas y con la eliminación de duplicados y la racionalización del 
gasto en revistas. 

o Igualmente será necesario realizar un plan para adquisición de libros 
electrónicos como complemento o sustitución de libros impresos, 
evitando la adquisición de ejemplares duplicados entre bibliotecas, 
cuando no sea estrictamente necesario, en un proceso similar al que 
se ha llevado a cabo con las revistas. Esto permitirá aumentar la 
inversión en recursos electrónicos -principal objetivo que nos hemos 
propuesto- mejorar el acceso y el uso de la información, rentabilizar 
el gasto evitando duplicaciones entre centros, reducir el proceso 
técnico de los fondos y servirá para mejorar los problemas derivados 
de la falta de espacio físico para almacenamiento de libros, presente 
ya en prácticamente todas nuestras bibliotecas. 
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Se han tomado los datos de las estadísticas de Rebiun, en las que se recogen todas 
las bibliotecas universitarias españolas, seleccionando una muestra de bibliotecas 
afines a la nuestra por tamaño, número de alumnos, titulaciones, presupuesto, etc. 
A continuación señala una serie de características del Estudio: 

;;. Para el sexenio 2003-2008. 
~ Viene a continuar el análisis de gasto en colecciones que se realizó en 2005 

con vistas al proceso de autoevaluación y en el que se analizaron los datos 
desde 2000 a 2004. 

~ En términos absolutos la UCM es la segunda universidad con un mayor gasto 
en adquisiciones bibliográficas después de la de Barcelona yen estos 6 años 
hemos aumentado nuestro presupuesto en un 28%, aunque hay otras 
universidades que lo han aumentado en hasta un 63%. 

~ Gastamos una gran parte del presupuesto en monografías 
{fundamentalmente impresas). de hecho la BUC es la que más ha invertido 
en monografías a lo largo del sexenio (más de 10 millones de €l, aunque en 
2008, por primera vez, la Universidad de Sevilla nos supera ligeramente en 
gasto en monografías. 

o Hay que señalar que se ha notado el presupuesto extraordinario para 
bibliografía básica y la ayuda para revistas que ha permitido a las 
bibliotecas gastar más en libros. 

~ Se ha hecho un importante esfuerzo en la adquisición de monografías 
electrónicas, aunque en 2009 el número disminuye por la cancelación de la 
suscripción a E-libro. 

~ Se ha contenido mucho el gasto en publicaciones periódicas, 
manteniéndonos en una media de 2.300.000 ( a lo largo de sexenio, 
mientras que bibliotecas como Valencia llegan a 2.800.000 y la UB a 
4.500.000 €. A pesar de todo seguimos estando muy por encima de las 
medias de Rebiun y Madroño en inversión en revistas . 

~ Ha sido importante la estabilización de los porcentajes destinados a revistas 
y monografías: se ha estabilizado el % dedicado a revistas sobre el total en 
46%, invirtiendo la tendencia actual de aumento constante de % destinado 
a revistas en detrimento del % destinado a libros. Además, gracias a la 
eliminación de duplicados y la adquisición de revistas electrónicas, 
disponemos de muchos más títulos por menos dinero. 

~ En la BUC ha sido fundamental el Plan de Estabilización y la participación en 
el Consorcio, porque se han obtenido muchos más títulos, y además 
electrónicos, por un importe similar al que antes gastábamos sólo en 
revistas impresas. 

;;. Se ve claramente como todas las bibliotecas de la muestra REBIUN (excepto 
la Universidad Autónoma de Barclona) y de Madroño (excepto la Universidad 
Carlos III) han disminuido considerablemente el número de suscripciones 
impresas a lo largo del sexenio, como consecuencia de los recortes 
presupuestarios y la carestía de las revistas, y, especialmente, por el cambio 
de ediciones impresas por electrónicas. 

~ Importantísimo esfuerzo en la adquisición de revistas electrónicas, cuyo 
número se ha elevado un 718% durante el sexenio. 

~ En bases de datos sólo la Universidad de Barcelona gasta más que nosotros 
y hemos incrementado el gasto en un 38% a lo largo del sexenio. 

~ Gasto total en recursos electrónicos, la BUC ha pasado de 699.040 ( en 
2003 a 1.084.140 ( en 2008 . A pesar de que la Complutense partía de una 
posición ventajosa, se observa que en los últimos años otras bibliotecas han 
realizado una apuesta mayor por la información electrónica como sucede con 
la Universidad de Barcelona (de 3.020.073 ( en 2003 a 4.151.011 ( en 
2008) o Sevilla (de 938.336 ( en 2003 a 2.545.080 ( en 2008), de manera 
que todas las bibliotecas comprendidas en la muestra tienen una inversión 
mayor en recursos electrónicos que nosotros, así como un mayor porcentaje 
de crecimiento en el sexenio (excepto la UB). 
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o Y por último, aunque no por ello menos importante, poner en marcha 
un programa de financiación compartida, entre los centros y los 
servicios centrales de la BUC, que de continuidad al Plan de 
Mantenimiento y Estabilización y que garantice la existencia de la 
colección nuclear de revistas científicas y de los recursos electrónicos 
imprescindibles para la docencia y la investigación . 

El Vicerrector quiere hacer un inciso para comentar algunos aspectos que omitió en 
su informe preliminar y es que durante los días 9 y 10 de diciembre habrá unas 
Jornadas sobre revistas científicas en la Facultad de Matemáticas para cuya 
organización se ha conseguido una subvención de la FECYT. Además, también 
quería informar a los presentes que el nuevo director de la editorial Complutense es 
el profesor José Antonio Nieto Salís. 

A continuación pasa el turno de palabra al Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica para que informe de los temas de su área. 

El Subdirector informa sobre la nueva Web de la BUC que pretende ofrecer la 
totalidad de los servicios bibliotecarios y que se caracteriza por la integración de 
todos los contenidos. La nueva Web va hacer más fácil el acceso a las monografías 
y también a los artículos de revistas, en una palabra va a ser más fácil la 
recuperación de los contenidos de información. 

En una za fase se integraran los diferentes sistemas de información que ahora 
tenemos en funcionamiento (como por eje. Complured) , también se pretender 
integrar los servicios en línea y los servicios presenciales (se ha creado un chat que 
permite contactar con el bibliotecario Z h. por la mañana y Z h . por la tarde). 
También se pretende facilitar a los alumnos de 1er. curso el acceso automático a 
las fuentes de información que tiene la BUC a través de la asignatura (bibliografía 
del profesor, revistas, libros, reCursos Web, últimas novedades ingresadas en la 
biblioteca ... ) De momento se ha trabajado para los cursos de primero y luego se irá 
haciendo para los otros. 

Dentro de la Web también se ha dado cabida a un nuevo catálogo que permite 
obtener datos más relevantes que el catálogo tradicional. 

A continuación el Subdirector informa de la participación de la BUC en tres eventos 
internacionales. El primero ha sido en California en una reunión de bibliotecas que 
intervienen en el proyecto de digitalización de sus fondos con Google, otra ha sido 
la reunión en Florencia de bibliotecas europeas que tienen el sistema Innopac 
Milfennium y finalmente otra en Londres organizada por EUROLIS, asociación de 
bibliotecarios de Institutos Culturales Europeos Londinenses para hablar sobre el 
proyecto de digitalización BUC-Google. 

Informa de 2 nuevos proyectos que se están desarrollando en su Servicio. Uno es 
un nuevo módulo de servi cios cu lturales que permitirá que aquellos que quieran 
desarrollar por ejemplo una revista cultural lo puedan hacer por medio de este 
módulo, permitirá colgar contenidos multimedia por parte de los usuarios, tiene 
blogs, etc. 

Otro proyecto es la construcción de Escritores complutenses que se refiere a 
contenidos creativos generados en la UCM y que no están en E-Prints pues éste 
recoge más la producción científica e investigadora. En Escritores complutenses se 
puede recoger poesía, nove la, ensayo, etc. Y puede constituir un elemento que 
canalice las iniciativas culturales de la Universidad. 

El Subdirector informa de la distribución de las rev istas científicas complutenses con 
editores comerciales como Océano, Proquest y Gale-Thompson. Por tanto se puede 
acceder a ellas a través de la Web pero también a través de estos canales 
comerciales. 
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Informa de la colaboración que se ha establecido entre la BUC y la Editorial 
Complutense (Web de la Editorial) . 

El Vicedecano de Estudiantes V Extensión Universitaria de la Facultad de 
Geografía e Historia interviene en primer lugar para dar las gracias a la Dirección 
de la Biblioteca por tomar en consideración las reflexiones que planteó en la sesión 
anterior sobre los cursos de formación del personal de la biblioteca, ya que la 
coincidencia de los mismos unido al hecho de que por temas presupuestarios no se 
están cubriendo bajas ni tampoco los puestos vacantes de la RPT ocasionaba 
momentos difíciles en el servicio. Por todo era un tema que era necesario abordar 
de forma que sin lesionar los intereses de los trabajadores los cursos de formación 
se planifiquen y coordinen para no perjudicar el servicio. 

A continuación se refiere a la apertura extraordinaria y dice que es un tema que 
hay que resolver. Pues piensa que si por cuestiones presupuestarias llega la noticia 
a los alumnos que las bibliotecas se van a cerrar en una época que es cuando más 
se utilizan puede ser muy perjudicial, por lo que habría que trasladar al Consejo de 
Dirección que es una prioridad y que hay que abordarla ahora. En su opinión la 
apertura habría que ajustarla a la situación presupuestaria , reduciéndola pero no 
eliminándola (reducir el número de centros, por eje.). 

La Facultad de Geografía e Historia está muy orgullosa de ser una de las que realiza 
la apertura extraordinaria pero ello significa una fuerte presión sobre la facultad y 
sobre el personal y también un deterioro de las instalaciones, como por ejemplo la 
que se está produciendo en la instalación eléctrica de la biblioteca. Este deterioro se 
abordó en una primera fase durante el verano pero falta la segunda fase que 
debería hacerse en 2010. Esto obedece no a una necesidad estética sino de 
seguridad y considera que por este motivo es urgente abordarla. 

Otro tema que dice que le preocupa especialmente y que conoce bien el Vicerrector 
es el de la reducción de la edición en papel de las revistas UCM. Dice que 
comprende la filosofía pero que muchas de estas revistas se intercambian y si 
ahora pasan a formato electrónico este intercambio acabará. En su opinión el 
prestigio de la UCM se basa en la calidad de las revistas y en el intercambio con las 
de otras instituciones. Comprende la evolución y el momento presupuestario que 
atraviesa la UCM pero considera que el cambio debería ser paulatino, ajustando 
tiradas, etc. 

En su facultad hay revistas como Compluto o Gerión que se intercambian y al no 
enviarlas a otras instituciones sería una forma de perder la proyección de las 
mismas siendo unas revistas que están muy bien posicionadas en el ranking de 
revistas científicas . 

Por tanto cree que hay que hacer un esfuerzo para que el déficit económico no vaya 
en detrimento del liderazgo de la UCM. 

El Vicerrector dice que quiere hacer una aclaración al respecto y es que no se va a 
suprimir el papel sino que se va a ir haciendo una redu.cción paulatina. 

Dice que en cuanto a las revistas cientificas se está apostando por el formato 
electrónico y sobre el tema de intercambios de revistas en papel se va a derivar a 
los centros, pues supone numerosos gastos (60.000 euros en franqueo, 
almacenamiento ... ), a veces injustificados y que por tanto requieren un 
replanteamiento en una época de crisis económica como la actual. 

Por tanto quiere señalar que no se va a suprimir el papel pero sí a reducir y, sobre 
todo, se va a estudiar en profundidad el tema de la distribución. Dice que se ha 
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enviado una comunicación pero que no ha habido muchas contestaciones al 
respecto. 

Por lo que se refiere a la apertura extraordinaria dice que en efecto es un tema 
prioritario, pero no sólo por las protestas de los estudiantes sino porque es un 
servicio fundamental que se da a la comunidad universitaria, por lo que se están 
valorando todas las opciones y se hará todo lo posible para abrir, al menos, una 
biblioteca. 

La Directora de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y Extensión 
Bibliotecaria y Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla" 
dice que en la reunión de la Comisión de Patrimonio se apuntó que si dentro del 
Campus de Excelencia Internacional uno de los 5 cluster se refiere a patrimonio 
proponer que dentro de éste se incluyera el patrimonio bibliográfico. Por ello 
propone que cuando se definan los objetivos del cluster se tenga en cuenta a la 
BUC. 

El Vicerrector contesta que se hizo la presentación del plan de forma breve y 
ciñéndose a las cosas más cercanas sin pormenorizar, aunque está de acuerdo con 
la propuesta. 

3. Propuesta de presupuesto 

El Director informa que para 2010 habrá una importante reducción del 
presupuesto si comparamos con el que la BUC tenía en 2007 (43% de reducción) lo 
que nos tiene que llevar a ser más imaginativos. Dice que la reducción es no sólo a 
nivel de Biblioteca General sino también de centros. No obstante se quiere 
mantener la colección y los servicios. En las colecciones se han priorizado las 
suscripciones a revistas y bases de datos respecto a las ayudas a manuales. 
Respecto a 2007 han caído las inversiones en ordenadores, mobiliario, 
autopréstamos, ayuda a bibliografía básica (esto último es preocupante puesto que 
han empezado las nuevas titulaciones). En cuanto a la apertura extraordinaria se 
van hacer todos los esfuerzos para garantizar la de enero y se harán gestiones con 
el Consejo de Dirección para planificar las próximas, pues tal y como ya se ha 
señalado es un servicio fundamental para los estudiantes. 

4 . Política de gestión de las colecciones de la Biblioteca de la Universidad 
Complutense 

Informa de este asunto la Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones 
haciendo referencia al documento enviad o junto con el orden del día. 

Dice que ha sido un trabajo de la Comisión Técnica de Gestión de las Colecciones, 
en pleno, más algunas personas invitadas, iniciado en mayo de 2007. 

La política de colecciones tiene una doble finalidad: por un lado plasmar por escrito 
los principios y procedimientos que deben regir la gestión de las colecciones en la 
biblioteca, en cuanto a la forma de selección, adquisición, proceso técnico, 
donativos, etc. Y por otro informar a la comunidad universitaria (tanto a las 
autoridades académicas responsables de la biblioteca y de la universidad como a 
los usuarios) de la forma de proceder de la biblioteca en este terreno. 

Dice que este documento recoge unas directrices o recomendaciones sobre la forma 
en que se gestionan las colecciones bibliográficas y documentales en la BUC, en la 
que se ha procurado incluir principios muy generales que sirvan para todas las 
bibliotecas, dejando los temas más específicos para la política de cada uno de los 
centros. 
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Se han desarrollado mucho las políticas para donativos y expurgas porque son 
procesos muy importantes en las bibliotecas, que no teníamos sistematizados y que 
planteaban bastantes problemas, incluso de tipo legal, como por ejemplo si se 
pueden destruir o vender las obras dadas de baja tras un expurgo, si hay que 
emitir certificados a las personas o instituciones que nos donen libros con el valor 
de lo donado, si es necesario plasmar cada donación en un documento escrito, etc. 

Ambos procedimientos han sido enviados a la Asesoría Jurídica que ha hecho 
algunas recomendaciones que se han incluido en el documento. 

Igualmente se han desarrollado bastante los criterios para selección y adquisición 
de recursos electrónicos porque se contratan, mayoritariamente, de manera 
centralizada y con la participación de la Comisión de Biblioteca. Sin embargo, no se 
ha descendido mucho en lo referente a adquisición de monografías o bibliografía 
básica porque las circunstancias son muy distintas según los centros: materias 
impartidas, número de alumnos, precio de los libros, etc. Y aún nos queda por 
ampliar o profundizar en temas como la preservación digital o la política de acceso 
abierto a la documentación científica. 

Ahora se trata de que, a partir de este documento: las bibliotecas de los centros 
apliquen estos principios en la gestión de sus colecciones y que cada centro redacte 
su propia política de gestión de la colección, conforme a los principios contenidos en 
este documento general . 

Además con esta política se da cumplimiento a cuatro objetivos incluidos en el 
presente plan estratégico: política general de gestión de las colecciones; elaborar 
pautas o recomendaciones para que cada biblioteca de centro redacte su propia 
política de colecciones; establecer y mantener actualizados los criterios de selección 
y adquisición de recursos electrónicos y reordenar el proceso de adquisición 
bibliográfica y elaborar procedimientos para duplicados, expurgas, donaciones y 
canjes. 

A continuación describe sumariamente la estructura del documento: presentación 
general, adquisiciones, gestión de colecciones y apartados abiertos a los que se 
pueden ir añadiendo más políticas o directrices específicas. 

5. Propuesta de adquisición de la información científica para el periodo 
2010-201 3 

El Director de la Biblioteca dice que esta propuesta se encuentra recogida en uno 
de los documentos que se ha enviado a los asistentes y recoge un marco general. 
Se propone mantener el mismo gasto en revistas científicas, lo que supone un 10% 
menos del que la BUC tenía el año pasado por lo que el resto lo asume el rectorado . 
Ahora bien si la reducción del presupuesto fuera mayor habría que hacer un nuevo 
planteamiento de la propuesta. 

El Vicedecano de Al umnos y Extensión Universitaria y Biblioteca de la 
Facultad de CC. Económicas y Empresariales dice que en el documento sobre 
Inversión en colecciones de la aue, 2003-2008 ha visto que se hace más hincapié 
en el gasto y menos en el ingreso . Echa de menos en este estudio las previsiones 
de ingreso, por lo que le parece que no se puede proponer asumir un porcentaje en 
los gastos cuando no hay una propuesta de porcentaje de ingresos. Por todo ello, 
en su opinión esta propuesta debería posponerse. 

Respecto a la Propuesta de adquisición de la información científica básica para el 
periodo 2010-2013 asimismo le parece arriesgada. Dice que en su centro están 
actualmente realizando estudios de uso de las revistas en papel y en formato 
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electrónico, por ello le parece arriesgado comprometerse en mantener el gasto en 
revistas sin conocer el ingreso. 

El Director dice que las propuestas que se traen a la Comisión se deben trasladar a 
Consejo de Gobierno y no quiere decir que los compromisos expuestos se asuman. 
Explica que se ha intentado dar de baja lo menos utilizado y que el rectorado ha 
hecho un gran esfuerzo para asumir el incremento y así no lo tuvieran que hacer 
los centros. Para ello había que cumplir unos compromisos: no superar el tope 
establecido y no darse de baja de aquellas suscripciones adquiridas mediante 
compromisos existentes previamente (paquetes de revistas que se adquieren a 
través del Consorcio). 

El Vicedecano de Estudiantes y Extensíón Universitaria de la Facultad de 
Geografía e Historia quiere señalar el esfuerzo que están haciendo los centros 
que también han reducido el 30% de su presupuesto y que, sin embargo, han 
implementado nuevos grados. 

El Vicerrector dice que en época de crisis tenemos que ser más Universidad que 
nunca. Vamos a tener que compartir entre todos los gastos y las penurias. Los 
recortes se van a dar pues se van a mantener cosas esenciales como son las 
nóminas del personal y añade que, en efecto, los centros han sufrido recortes 
presupuestarios pero en mucho menor medida que los servicios centrales. 

La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales dice que tal y como ha dicho el Vicerrector sobre 
" ser más Universidad que nunca", en su facultad han propuesto hacer aportaciones 
voluntarias a cargo de proyectos de investigación para adquirir recursos 
electrónicos. El Director de la Biblioteca dice que eso también se está haciendo en 
otras facultades como la de Odontología. 

6. Ruegos y preguntas 

La Direct ora de la Biblioteca de CC. De la Información pregunta si la retención 
en bases de datos es la que ya se retenía antes o es una nueva. El Director dice 
que se refiere a las bases de datos adquiridas por los servicios centrales. 

El Vicedecano de Estudiantes y Extensión Universitaria de la Facultad de 
Geografía e Historia ruega que en la propuesta de presupuesto se haga constar la 
comparación con la de años anteriores. 

Al no ser utilizado por nadie más el turno de ruegos y preguntas el Vicerrector 
levanta la sesión a las 12:35 h. 
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